
Beschluss der KBBM 

 

Die Konferenz der Bezirksbeauftragten Musik (KBBM) setzt sich mit der aktuellen Lage der 
Berliner Musikschulen auf Grundlage des „Masterplans Musikschule“ sowie der weiteren 
Papiere des Landesmusikrats Berlin1 auseinander.  

Die KBBM appelliert an Politikerinnen und Politiker auf Senats- und Bezirksebene und hält 
folgende Maßnahmen für dringend notwendig: 

1. Tariflich vorgegebene Honorarerhöhungen für die Lehrkräfte müssen bisher durch die 
Erhöhung der Schülerentgelte ausgeglichen werden. Hier ist die Entkopplung über 
Basiskorrektur unumgänglich. 

2. Umsetzung des Musikschulbeiratsbeschlusses zur Verstärkung der 
Musikschulverwaltung und 20% Festanstellung des musikpädagogischen Personals. 
Die KBBM unterstützt in diesem Zusammenhang ausdrücklich die Forderungen der 
Rat der Bürgermeister (RdB)-Vorlage von Bezirksbürgermeisterin Monika Herrmann 
zur Zukunftsfähigkeit der Berliner Musikschulen2. 

3. Umsetzung der richtungsweisenden Parteitagsbeschlüsse der Koalitionsparteien SPD 
(9. Juni 2012) und CDU (1. Juni 2013) bezüglich der Musikschulen, insbesondere zur 
Erhöhung des Anteils der festangestellten Musikschullehrerinnen und 
Musikschullehrer, in politisches Handeln. 

 

Berlin, 29. Februar 2016 

                                                
1
 Papiere, Beschlüsse und Pressemitteilungen des Landesmusikrats Berlin bzw. des Runden Tisches 

Musikalische Bildung: Masterplan Musikschule (14.9.2012), Für die Entwicklung der Berliner 
Musikschule (Entschließung des Runden Tisches Musikalische Bildung, 4.11.2014), Bei den 
Haushaltsberatungen 2014/15 die Parteitagsbeschlüsse von SPD und CDU zu Musikschulen zügig 
umsetzen (Entschließung des Runden Tisches Musikalische Bildung, 14.8.2013), Zur Lage der 
Musikalischen Bildung in Berlin. Bestandsaufnahme und Forderungen (Papier des Landesmusikrats 
Berlin, 29.6.2010), Resolution zur Zukunft der Musikalischen Bildung in Berlin (5.7.2010), Resolution 
zur Zukunft der kommunalen Berliner Musikschulen (4.11.2009), Pressemitteilungen des 
Landesmusikrats Berlin: Im Sinne der Zukunftsfähigkeit der Musikschulen einer wachsenden Stadt 
besteht Handlungsbedarf (29.9.2015), Musikschulen durch konstruktive Zusammenarbeit stärken! 
(27.1.2014), Senat und Bezirke sind aufgefordert, die Berliner Musikschule(n) aus der Sackgasse zu 
holen, um ihnen eine Zukunftsperspektive zu geben (13.6.2013), Musikschulen auf der Tagesordnung 
des Abgeordnetenhauses am 13.9.2012 (12.9.2012) 
2
 RdB-Vorlage-Nr. R-656/2015 (29.6.2015) 


